

VACUNACIÓN

Llaman a actualizar esquema contra covid-19

Todas las personas que tengan posibilidades de adquirir una vacuna actualizada de Pfizer o Moderna contra covid-19, especialmente embarazadas o personas con comorbilidades o inmunosupresión, deben aplicársela, aseveró Rodrigo Romero, coordinador general de la Asociación Mexicana de Vacunología (AMV).

Explicó que aunque los biológicos Abdala y Sputnik brindan cierta protección, las vacunas actualizadas sí protegen contra la subvariante JN.1 de ómicron, conocida como pirola.





ESPECIALISTAS DAN SU OPINIÓN

LLAMAN A VOLVERSE A VACUNAR

Los que se inocularon con Abdala y Sputnik podrán recibir las de Pfizer y Moderna como refuerzo

POR PATRICIA RODRÍGUEZ CALVA

POR PATRICIA RODRÍGUEZ CALVA

prc@gimm.com.mx

as vacunas actualizadas contra covid-19 de Pfizer y Moderna que están autorizadas para su venta en nuestro país sí protegen contra la subvariante JN.1 de ómicron conocida como pirola, señaló a Excélsior, Rodrigo Romero Feregrino, coordinador general de la Asociación Mexicana de Vacunología (AMV).

Explicó que aunque todavía no existe mucha información con respecto a esta nueva subvariante, ambos biológicos, que fueron producidos con la misma tecnología de ARN mensajero (ARNm) ya han demostrado su eficacia ante las variantes que actualmente circulan.

"Estamos hablando de la vacuna actualizada que trae la subvariante de ómicron XBB1.5 v que se ha demostrado que tiene reacción cruzada con otras variantes que están circulando ahorita y que está causando enfermedad además de la XBB1.5. Hasta los datos que ahorita tenemos parece que sí ayuda a protegernos contra la variante JN.1. Todavía no tenemos los datos completamente y esperamos tenerlos en las siguientes semanas", explicó.

Desde el pasado 20 de diciembre, la vacuna Comirnaty de Pfizer contra coronavirus se vende en diferentes cadenas farmacéuticas, pero aunque existe autorización para aplicarla desde los seis meses de edad, hasta el momento sólo han llegado dos presentaciones al país: la infantil que se utiliza de 5 a 11 años y la de adultos, que se pone a partir





de los 12 años de edad.

EXCELSIOR

En el caso del biológico Spikevax de Moderna, aún no se conoce la fecha en que se venderá al público, aunque no se descarta que podría ser esta misma semana, o durante los primeros días del 2024, ya que un primer cargamento llegó al país el pasado sábado 22 de diciembre.

Ante este panorama, Rodrigo Romero Feregrino señaló que todas las personas que tengan las posibilidades de comprar una vacuna actualizada de Pfizer y

Moderna se la deben aplicar porque les brindará protección ante las nuevas variantes del virus.

Especialmente, enfatizó, las embarazadas, quienes tienen comorbilidades como por ejemplo, diabetes, obesidad, hipertensión, o que tengan inmunosupresión.

ANTECEDENTE

El especialista de la AMV, sostuvo que aunque los biológicos Abdala y Sputnik que pone de manera gratuita el gobierno federal, brindan cierta protección, la inmunidad contra las nuevas variantes del virus Sars-Cov-2 es mejor con las vacunas actualizadas de

Prizery Moderna.

Por lo anterior, reiteró que ambas se pueden utilizar como dosis de primera vez o bien, si la persona ya se aplicó la vacuna cubana o la rusa, los biológicos que se compren se pueden utilizar como refuerzos, con lo cual, aumentarían considerablemente los anticuerpos contra el coronavirus.

La única condición, dijo, es que hayan transcurrido 8 semanas, después de la última aplicación.

"Se ha demostrado que las vacunas que traen la variante ancestral (Sputnik y Abdala) tienen cierto nivel de protección, pero con las vacunas actualizadas como refuerzo la protección es mejor.

"Las personas que ya tienen sus esquemas de vacunación con cualquiera de las anteriores vacunas que

tenían la variante ancestral, lo recomendable es un refuerzo con la vacuna que tiene la variante actualizada", sostuvo.

Ante la posibilidad de que se experimente un uso indiscriminado de las vacunas contra covid-19 que ahora están a la venta en el libre mercado, Romero Feregrino señaló que por el momento con una sola dosis de una vacuna actualizada la persona está pro-





Excélsior Sección: Portada, Nacional 2023-12-29 03:04:34 374 cm²

Página: 1, 4 \$29,691.34

4/4

tegida contra enfermedad grave o muerte por coronavirus, al menos durante un año.

Aunque aclaró, que si por una decisión personal se decide aplicar dos dosis de una vacuna actualizada, su organismo no sufrirá daños.

